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律政司副司长在香港大学中国商业学院 15周年校友晚宴致辞全文（只有中文）（附图） 

 

  以下是律政司副司长张国钧博士今日（一月十二日）在香港大学中国商业学院 15

周年校友晚宴的致辞全文：  

 

宫鹏教授（香港大学副校长（学术发展））、刘宁荣教授（香港大学协理校长、香港大学中国商业学院

创始院长），各位嘉宾，各位朋友： 

 

  很荣幸能出席香港大学中国商业学院 15周年校友晚宴。 

 

  香港大学一九一一年创校的宗旨是为中国而立、为沟通中西文化而立，战前培养了不少从内地来

港大读书的人才。 

 

  自 50 年代起，因为国内政治的原因，港大无法继续为中国培养人才，集中训练本地精英，而中

港两地的学术界交流几乎中断。 

 

  中国人在冷战结束后参与了全球化的进程。中国在一九七一年成为联合国大会和安理会成员，并

于一九八○年加入了世界银行和国际货币基金组织。中国在邓小平的改革开放政策重新与世界接轨，

在邓小平「韬光养晦」的外交策略下大力发展经济和参与国际贸易，成就惊人。 

 

  其后，中国在二○○一年加入世界贸易组织，更带来外贸的飞跃增长。近年，中国在社会、经济

和科技等各方面的发展成绩举世瞩目。 

 

  中国商业学院于二○一○年成立，是顺应中国发展的趋势和需求，依托香港大学国际教育枢纽的

地位，提供实践专业课程，为学员提供前沿知识和扩展全球视野。学院至今培养了超过两万名优秀校

友，在各行各业发光发亮。 

 

  近年地缘政治紧张，美西方一些国家全面遏止中国的发展，而内地学生在海外留学也受到严重影

响。此时此刻，我相信学院在国家培养人才方面更能发挥关键的作用，学院的校友遍布香港和海外，

更可大力协助中国企业抱团出海。 

 

  展望未来，我祝愿香港大学中国商业学院再创辉煌，为国家和香港特区作出更大贡献。也祝各位

新年进步！身体健康！谢谢！ 


